RETIRO AGOSTO: Conversión de Pedro. Conversión de Pablo Lc 5,1-11 Hch 9,1-43



INTRODUCCIÓN

Todo proceso de transformación requiere una conversión y reencuentro con el sentido profundo de nuestra vocación. En el camino del seguimiento a Jesús, nos encontramos con muchos matices y realidades: grandes entusiasmos, muchas amistades, fortaleza de la fe, pero también experimentamos cansancio, desiertos, tibiezas en nuestras respuestas. Pareciera que en la medida que avanzamos somos más pecadores/as, porque la influencia del clericalismo (los sacerdotes y hermanas son mejores, los laicos/as de colegios religiosos la llevan, están más cerca de Dios, son católicos practicantes, su misión es la fe) nos invade y llegamos a creernos mejores.

El llamado hoy es volver a ese primer amor y llamado genuino de nuestra vocación, y para laicos y laicas, es volver al sentido que le damos a nuestra misión en el trabajo en que estamos desde el carisma del Buen Pastor.

Para ello, nos acompañarán dos textos bíblicos de la conversión de Pedro y de Pablo.

PREPARANDO EL CORAZÓN

Las/los invitamos a preparar un espacio que nos recuerde el primer llamado, identificando la invitación de Jesús a "echar las redes". Un altar, una red, fotos de la primera profesión (hermanas), fotos de espacios de encuentros importantes con el Señor (orando, en el bautizo, primera comunión...), fotos de cuando fuimos invitados/as a entrar a la congregación del buen pastor a seguir la Vida religiosa o a trabajar en la misión.

- Nos juntamos en torno al altar preparado.
- Leemos la motivación
- Cada participante comparte brevemente la experiencia del primer encuentro con Jesús y cuál fue su invitación.

Terminar cantando:

Canción: "En tu nombre echaré las redes"



ME ABRO Y ACOJO LA INVITACIÓN A LA CONVERSIÓN

El camino de la nueva gobernanza nos invita a tener una nueva mirada, donde tendremos que integrar otras culturas, otras formas de ser, de organizarse, de relacionarse. E incluso desde la perspectiva de la ecología integral porque la tierra es parte de nuestro mundo global y desde la sinodalidad, nos desafía a integrarnos en un todo, en un solo corazón, como nos alentó siempre María Eufrasia: desde el partenariado. Se nos ha ido invitando en ser una/o en Jesús desde el primer llamado a la vocación del Buen Pastor o en el inicio del trabajo con la congregación del Buen Pastor.

REFLEXIÓN PERSONAL

- ¿Recuerdas cómo comenzó tu camino vocacional a la vida religiosa, o a tu opción de ser cristiano, seguidor de Jesús?
- ¿Hay algunos momentos importantes que te hayan hecho madurar tu llamado a seguir a Jesús?
- ¿Qué tan lejos o cerca estas de la invitación que Jesús te hizo, y que te hace en la Congregación del Buen Pastor?

CONTEMPLO Y DOY GRACIAS POR EL AMOR UNIVERSAL DE DIOS

Reflexionamos los siguientes textos, del llamado de Pedro, donde nos invita a echar las redes y confiar. Reconocer, como Pedro, nuestra realidad de pecadores/as. Y La reconversión de Pablo, donde Jesús lo hace recobrar la vista y ver las bondades de las nuevas transformaciones que va teniendo el caminar de cada una y cada uno.

Hechos 9.17-19

17 Salió Ananías, entró en la casa y le impuso las manos diciendo:

-Saulo, hermano, me envía el Señor Jesús, el que se te apareció cuando venías por el camino, para que recobres la vista y te llenes de Espíritu Santo.

18 Al instante se le cayeron de los ojos como unas escamas, recobró la vista, se levantó, se bautizó,19 comió y recobró las fuerzas. Y se quedó unos días con los discípulos de Damasco.

Lucas 5,1-11

1 ... la multitud se amontonaba alrededor de Jesús para escuchar la Palabra de Dios ... 3 Jesús subió a una de las barcas, que era de Simón ... después se sentó, y enseñaba a la multitud desde la barca. 4 Cuando terminó de hablar, dijo a Simón:

«Navega mar adentro, y echen las redes».

5 Simón le respondió: «Maestro, hemos trabajado la noche entera y no hemos sacado nada, pero si tú lo dices, echaré las redes».

6 Así lo hicieron, y sacaron tal cantidad de peces, que las redes estaban a punto de romperse. 7 Entonces hicieron señas a los compañeros de la otra barca ... 8 Al ver esto, Simón Pedro se echó a los pies de Jesús y le dijo: «Aléjate de mí, Señor, porque soy un pecador».

... Pero Jesús dijo a Simón: «No temas, de ahora en adelante serás pescador de hombres».

11 Ellos atracaron las barcas a la orilla y, abandonándolo todo, lo siguieron.



La siguiente pregunta nos puede ayudar en esta reflexión:

- ¿Has sentido en tu camino vocacional cristiana y religiosa que a veces se te caen ciertas escamas de los ojos, como a Pablo, cuáles?
- ¿Qué invitación te hace Jesús en este camino de conversión hacia los cambios que se acercan desde la unificación de provincias a nivel regional, vivido como partenariado?

VIVO EL PERDÓN POR MI ALEJAMIENTO DEL QUERER DE DIOS Y LA MISIÓN

Al inicio vimos que muchas veces no hemos respondido de la mejor forma al llamado que Jesús nos hace, a la vocación de seguirlo como religiosa o como laica/o, se cruzan en nuestro camino muchos sentimientos de derrota, de soledad, de rabias. Y muchas veces, somos nosotros/as mismas que nos alejamos del amor que Jesús nos da en todo momento de nuestras vidas. Incluso nos cansamos en la propia misión que llevamos adelante. Pero al reconocer como Pedro y Pablo nuestras limitaciones, nuestra debilidad y humanidad, experimentamos que Jesús siempre viene al encuentro de esa oveja perdida, o nos destapa los ojos como a Pablo. Nos muestra una vez más su amor, es él que nos encuentra constantemente. Desde esta reflexión que hemos realizado,

- ¿Sientes un nuevo llamado a seguir creciendo y madurando?
- Escribo un elenco de actitudes que no ayudan a recorrer el llamado de Jesús en distintas estructuras de la congregación.
- Canto renuévame, Señor Jesús

ME DOY A JESUS QUE ME LLAMA A SEGUIR CRECIENDO Y MADURANDO

-Jesús nos llama cada día y la respuesta es cada día. Jesús nos invita a una sincera conversión del corazón para caminar más ligeras y ligeros, desde el primer amor del primer llamado a "echar las redes".

- Escribe en una frase tu renovación de compromiso al llamado amoroso que Jesús te vuelve hacer hoy.
- Compartir las frases en una oración final del retiro espiritual.

CANTO: <u>Danos un corazón (canta una estrofa de Hombres nuevos y otra con Mujeres nuevas).</u>



ANEXOS



Tu vocación te orienta a sacar afuera lo mejor de ti para la gloria de Dios y para el bien de los demás. El asunto no es sólo hacer cosas, sino hacerlas con un sentido, con una orientación. Al respecto, san Alberto Hurtado decía a los jóvenes que hay que tomarse muy en serio el rumbo: «En un barco al piloto que se descuida se le despide sin remisión, porque juega con algo demasiado sagrado. Y en la vida ¿cuidamos de nuestro rumbo? ¿Cuál es tu rumbo? Si fuera necesario detenerse aún más en esta idea, yo ruego a cada uno de ustedes que le dé la máxima importancia, porque acertar en esto es sencillamente acertar; fallar en esto es simplemente fallar»

Háganse dignas de esta sublime vocación. Ámenla, sosténganla, háganla estimar de todo el mundo. Ámenla en la adversidad y en la prosperidad y considérenla siempre como el más precioso tesoro que han recibido del cielo. San Pablo repetía con frecuencia estas palabras: "Ustedes deben renovarse en su mente y en su espíritu" (Ef 4, 23; 1Co 1, 26). Estas mismas palabras les repito a mi vez, amadas hijas. Renovémonos en nuestra vocación, en el amor de nuestra vocación, en el espíritu de nuestra vocación. Nunca amaremos bastante esta vocación santa, la más sublime a los ojos de Dios y de los hombres.

Sta. María Eufrasia Pelletier, Instrucciones y Conferencias

